

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

1. Tahap pemberdayaan ekonomi masyarakat melalui usaha mikro kecil dan menengah (industri logam alat dapur UD. Inova 21)

Proses pemberdayaan ekonomi melalui industri alat dapur UD. Inova 21 di Desa Kaliwungu Kecamatan Ngunut terdiri 3 tahap, yaitu tahap penyadaran, tahap pengkapasitasan, dan tahap pendayaan. Tahap penyadaran diwujudkan pak ilyas melalui perubahan dirinya sendiri. Dimana awal beliau mendirikan industri ini karena terinspirasi dari tetangga rumah. Kemudian beliau mewujudkan keinginnya tersebut, setelah beliau sukses dalam usahanya, beliau memotivasi tetangga untuk bekerja dengan beliau, bahkan jika ada tetangga yang mau mendirikan industri sendiri di rumah dan belum punya modal, beliau siap membelanjakan modal untuk dipinjamkan terlebih dahulu. Tahap pengkapasitasan, tahap ini diwujudkan pak ilyas melalui pelatihan pembuatan berbagai jenis peralatan dapur, serta penguasaan pada seluruh mesin yang ada di industri. Pak ilyas berharap bahwa semua pekerja bisa melakukan semua pekerjaan yang ada di industri, termasuk mengoperasikan semua mesin. Menurut pak ilyas hal itu sangat berguna, karena dengan menguasai seluruh pekerjaan pabrik, pekerja menjadi lebih banyak memiliki keterampilan, sehingga bisa berinovasi

sendiri. Tahap terakhir yaitu Tahap pendayaan, setelah masa pelatihan untuk meningkatkan keterampilan, selanjutnya pak ilyas mempercayakan seluruh pekerjaan kepada karyawan, bentuk apapun yang diinginkan konsumen, pekerja diharapkan bisa memenuhinya, tanpa ada pengarahannya dari pemilik industri. Jadi pekerja bebas berinovasi dan berkreasi dalam membuat berbagai macam peralatan dapur.

2. Dampak pemberdayaan ekonomi masyarakat melalui usaha mikro kecil dan menengah (industri logam alat dapur UD. Inova 21)

Dampak dari adanya pemberdayaan ekonomi masyarakat memiliki dampak positif, yaitu berkurangnya pengangguran di Desa Kaliwungu dan sekitarnya, adanya penyerapan tenaga kerja, memberikan peluang bagi pengrajin kayu untuk membuat gagang dari peralatan dapur, pendapatan ekonomi yang meningkat baik untuk kalangan kepala rumah tangga maupun anak muda yang baru lulus SMK.

## **B. Saran**

1. Bagi Lembaga Pemerintah Desa

Penelitian ini diharapkan pemerintah desa lebih memperhatikan masyarakat Industri logam alat dapur Kecamatan Ngunut Khususnya Desa Kaliwungu agar pemberdayaan ekonomi masyarakat dapat berkembang lebih baik lagi, misalnya dengan memberikan dukungan dan memfasilitasi industri berupa permodalan sehingga bisa menyerap tenaga kerja yang lebih banyak agar dapat mengurangi pengangguran dan mengembangkan potensi Sumber daya manusia.

## 2. Bagi Akademik

Penelitian ini diharapkan dapat menjadikan bahan kajian dan pedoman sebagai masukan juga sebagai sumbangsih perbendaharaan kepustakaan di IAIN Tulungagung yang berguna untuk acuan penelitian selanjutnya.

## 3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya yang akan mengadakan penelitian serupaya hendaknya:

- a. Peneliti selanjutnya sebaiknya dalam memilih narasumber yang benar-benar mengetahui tentang pokok yang akan dibahas, sehingga memperoleh data yang akurat
- b. Penelitian ini diharapkan dapat memberi pengalaman, wawasan dan dijadikan bahan referensi untuk dilakukan penelitian selanjutnya sesuai judul yang diambil dalam penelitian.